

## Almería



**TODOS JUNTOS** Los niños hospitalizados y sus familiares se sumaron a esta conmemoración que tuvo lugar ayer en el Hospital Universitario Torrecárdenas de Almería. LA VOZ



**ARGAR** junto al delegado y al gerente. LA VOZ



**PARTICIPANDO** uno de los niños ingresados. LA VOZ



**UNA DE LAS NIÑAS** en diálisis infantil. LA VOZ



**PONIENTE** Celebración en El Ejido. LA VOZ

# Torrecárdenas se llena de besos para los niños hospitalizados

**Salud** En 2018 se produjeron 2.125 ingresos en el área de Pediatría y se atendieron 41.009 urgencias

F. CUADRADO  
Redacción

El Hospital Universitario Torrecárdenas conmemoró ayer el Día del Niño Hospitalizado llenando de besos el centro hospitalario alme-

riense. El hospital capitalino se sumó así, junto al de Poniente en El Ejido, a esta iniciativa, que se realiza en más de 200 hospitales de toda España y que se aprobó por el Parlamento Europeo en 1986 reforzando la idea de que "el

derecho a la mejor asistencia sanitaria es un derecho fundamental en la infancia".

Por ese motivo, los hospitales de la provincia de Almería se llenaron de besos rindiendo homenaje a unos "auténticos superhéroes". Y es que, co-

mo explicó el delegado Territorial de Salud y Familias de la Junta de Andalucía, Juan de la Cruz Belmonte, "con este lanzamiento de besos se rinde homenaje a los niños hospitalizados, a sus familias, a todos los voluntarios y como no al personal hospitalario que hacen que su estancia sea lo más humana posible".

## Humanizar la asistencia

"Desde la Consejería apostamos firmemente por la humanización en el ámbito sanitario, lo consideramos esencial para que puedan percibir la alta calidad que se presta y que sin duda mejorará aún más con la próxima apertura del Hospital Materno Infantil", recordó el delegado que afirmó que para este año hay previstas más de 60 actividades lúdico educativas en el Hospital Universitario Torrecárdenas de la capital.

Durante el acto central, al que también asistieron el director general de Asistencia Sanitaria y Resultados en Salud del SAS, Diego Vargas; y el gerente del Hospital Univer-

sitario Torrecárdenas, Manuel Vida, se produjo "una marea de besos" y sonaron dos canciones muy conocidas como 'Beso Redondo' de Conchita y 'Un mar de Besos' del grupo Bombay que han cedido los derechos de la canción a la acción del Día Nacional del Niño Hospitalizado.

Por su parte, Diego Vargas quiso destacar "el esfuerzo

que hacen los profesionales" del Servicio Andaluz de Salud y que desde la Junta de Andalucía "tenemos en marcha un plan de humanización para todas las edades, pero especialmente con los niños para que no pierdan la sonrisa en circunstancias así. Trabajamos por los niños, sus familias y también hay que agradecer a las entidades que colaboran su trabajo".

## En el año 2018

### 21.000 consultas pediátricas

● El año pasado se produjeron en el Hospital Universitario Torrecárdenas 2.125 ingresos en el área de Pediatría, se atendieron también más de 41.000 urgencias, concretamente 41.009 y se realizaron más de 21.000 consultas externas de las que 5.424 eran primeras consultas y 15.675 fueron revisiones en el área Pediátrica.

## ARGAR y Atresmedia

Esta acción se realiza con la colaboración de Fundación Atresmedia, Seury y la Asociación de Padres de Niños con Cáncer de Almería ARGAR. Su presidenta señaló que la asociación "apoya esta iniciativa desde hace 4 años para dar visibilidad a los más pequeños que están ingresados. Siempre nos hemos sumado y nos sumaremos a iniciativas así". Mientras, Sergio del Águila, uno de los padres de una niña ingresada, destacó tras el acto central que "como padres es muy importante realizar este evento. Se le da visibilidad a los niños ingresados".

ESPECIAL RESIDENCIAS EMPRESAS

# La importancia de la estimulación cognitiva

M.A./LA VOZ  
Redacción

La psicoestimulación cognitiva en personas adultas mayores y la necesidad de hacer uso de intervenciones no farmacológicas en la población longeva es uno de los retos que se plantean en las políticas de envejecimiento activo. La persona adulta mayor sufre de un envejecimiento cognitivo que requiere de la estimulación de las funciones cognitivas para prevenir el deterioro de éstas funciones y a la vez que aumenta su calidad de vida retrasa la aparición de enfermedades neurodegenerativas.

**Áreas** Para los profesionales de la gerontología, resulta necesario realizar intervenciones que aseguren una adecuada adaptación del adulto mayor a los cambios



**CALIDAD DE VIDA** Estimular la mente es beneficioso. LA

ambientales, suministrándole mecanismos para que adquieran estrategias compensatorias y le ayuden a mantener su competencia social. La psicoestimulación Cognitiva, siguiendo a la psicóloga especialista en envejecimiento, Marisol Jara, se debe entender como un proceso de mejoramiento en la calidad de vida de las personas a las cuales se les aplique procesos de

estimulación de las funciones cognitivas: atención, memoria, comprensión, orientación temporal, espacial. Hay que tener en cuenta que los procesos cognitivos en los que se presentan modificaciones más significativas por su relevancia en el procesamiento de la información, son la memoria, atención, inteligencia, lenguaje y comunicación.

# Abuelos Felices: para seguir siendo independientes

M.A.  
Redacción

Que las personas mayores puedan seguir viviendo su vida con independencia en su entorno familiar o su lugar de residencia es el objetivo principal de la Asociación Mayores Abuelos Felices. Para ello disponen de su Centro Social de Día que es un centro de reunión donde el anciano pueda integrarse en un grupo según sus capacidades, siendo ayudado en caso de necesitarlo y pudiendo tener acceso a terapia ocupacional, fisioterapia o atención psicológica y dispone de servicio de restauración en su bar cafetería-pastelería.

**Nutricionista** El centro social de Mayores Abuelos Felices dispone del asesoramiento de un nutricionista para poder así ofrecer todas



**SEDE** En Almería, calle Hermanos Pinzón, 58 bajo. LA VOZ

las comidas personalizadas a las necesidades específicas de los mayores y que ofrecen la posibilidad de poder incluirse directamente a su propio domicilio. Abuelos Felices ofrece un servicio personalizado desde la empatía y el cariño para poder darles la posibilidad de seguir viviendo su vida con independencia, en su entorno familiar o lugar de residencia, manteniendo su rol en la vida

con el servicio de enfermería incluido. Así, permiten disponer a sus asociados de ejercicios para potenciar la movilidad; estimulación cognitiva; servicios de higiene personal; limpieza y mantenimiento del hogar, comidas... Todo sus servicios cumplen el lema: "Vive como quieras, nosotros te acompañamos para que en todo momento seas independiente".

**TENEMOS EL MEJOR PLAN PARA TI**

CONSIGUE TUS ENTRADAS A LOS MEJORES ESPECTÁCULOS, CONCIERTOS Y MUCHO MÁS

AHORA EN ALMERÍA, TUS ENTRADAS EN

**vozentradas.com**

CONSULTA CONDICIONES DE VENTA EN VOZENTRADAS.COM

**ASOCIACIÓN MAYORES ABUELOS FELICES**

**CENTRO SOCIAL DE DÍA** ☎ 677 52 09 22

**TERAPIA OCUPACIONAL - FISIOTERAPIA - PSICOLOGÍA**

- CENTRO SOCIAL DE DÍA: COCINA, BAR CAFETERIA, PASTELERÍA
- AYUDA A DOMICILIO
- ACOMPANIAMIENTO EN HOSPITALES

- ✓ ACOMPANIAMIENTO EN RESIDENCIA
- ✓ ENFERMERÍA COMPAÑÍA Y PRIVADO
- ✓ ATENCIÓN ENFERMOS PALIATIVOS Y TERMINALES
- ✓ ATENCIÓN RECIÉN NACIDOS
- ✓ CANGUROS
- ✓ SERVICIOS DOMÉSTICO/COMUNIDADES
- ✓ EMPLEADAS DE HOGAR INTERNAS Y SEMI-INTERNAS

**HERMANOS PINZÓN, 58B · 04005 ALMERÍA**  
 TLF: 950 262 447 - 677 520 922 - 645 658 411

[www.asociacionmayoresabuelosfelices.es](http://www.asociacionmayoresabuelosfelices.es)

# Afial sale a la calle para hacer visible la enfermedad de la fibromialgia

**Salud** La asociación pide al Instituto de la Seguridad Social que no se trate como un trastorno mental

**MARÍA GARCÍA**  
Redacción

Con motivo de la celebración del Día Internacional de la Fibromialgia el pasado 12 de mayo, la Asociación de Fibromialgia y Síndrome de Fatiga Crónica de Almería, salió a la calle en el día de ayer para "hablar de dolor y fatiga por partida doble", como quedó reflejado durante la lectura de su manifiesto.

Una jornada reivindicativa sobre la guía mandada por el Instituto Nacional de la Seguridad Social, en la que se volvió a definir la enfermedad de la fibromialgia como un trastorno psicológico, "dando un paso atrás sobre lo que ya teníamos conseguido", según explicó la presidenta de Afial, Pilar Quesada Torreblanca.

De esta manera la enfermedad ya no estaría reconocida como tal y los pacientes que la padecen no podrían optar a ventajas como la concesión de una discapacidad o de bajas laborales.

Desde la asociación han intentado detener la publicación de esta guía presentando un escrito en la Delegación de Almería en el que piden, entre otras cosas, que no se defina la enfermedad como "psicológica" y se la vuelva a reconocer como un trastorno crónico.



LA PRESIDENTA de Afial, Pilar Quesada Torreblanca, durante la lectura del manifiesto LA VOZ

Durante la lectura del manifiesto, los socios que forman parte de Afial explicaron que "cuando hablamos de fibromialgia y Síndrome de Fatiga Crónica el dolor y la fatiga extrema no son síntomas transitorios de una enfermedad, sino que son las enfermedades en sí misma".

**No cesa nunca** Se trata de una enfermedad crónica que "no cesa nunca" y que "merma progresivamente las capacidades físicas, emocionales y funcionales en el tiempo" ya que actualmente no existe una cura.

Pilar Quesada añadió que "a esta fatiga hay que sumarle otra más, la de tener que demostrar día a día que el dolor y el cansancio que sentimos es totalmente real y que nos condiciona la vida", en una lucha a la que ahora se le suma el que sea una enfermedad "a la que le han puesto el letrero de psiquiatría".

"Nos mandan a psiquiatría, pero no porque estemos locos, ni porque estemos trastornados mentalmente, sino porque nos encontramos mal hasta el punto de no poder con nuestro cuerpo, llegando incluso, en ocasiones, a caer

en una gran depresión", tal y como afirmó la presidenta de la asociación.

**Dolores múltiples** La fibromialgia es una crónica que ocasiona, a quien la padece, dolor en múltiples localizaciones del cuerpo y un cansancio generalizado. Fue reconocida por la OMS en 1992 como una enfermedad reumática crónica compleja que cursa con dolor y múltiples síntomas.

Aunque existen pocos estudios al respecto, se han establecido unos márgenes entre el 2% y el 4% de la población general. En España se calculan que 1.500.000 personas padecen esta enfermedad, que es más común en mujeres comprendidas entre 30 y 50 años. También se han descrito algunos casos en niños, ancianos y hombres.

En cuanto a al Síndrome de Fatiga Crónica (SFC) es un trastorno debilitante y complejo que se caracteriza por un cansancio intenso que no mejora con el descanso en la cama y que puede empeorar con el esfuerzo físico y mental. Se estima que la padece entre el 0,4 y el 1% de la población general. El Síndrome de la Fatiga Crónica es más habitual en mujeres que en hombres, y generalmente ocurre en mujeres jóvenes de entre 20 y 40 años de edad.

## Afial

### Una asociación con 17 años de vida

● La Asociación de Fibromialgia de la provincia de Almería es una entidad sin ánimo de lucro que fue creada para atender las necesidades de todos los afectados por la Fibromialgia, el Síndrome de Fatiga Crónica y de sus familiares, y fue constituida legalmente el 4 de febrero del año 2002.

Entre sus recursos están la atención social,

con asesoramiento y atención pública, la rehabilitación física mediante gimnasia adaptada y gimnasia acuática, la atención psicológica, con psicoterapia individual, psicoterapia familiar y psicoterapia grupal, y la rehabilitación cognitiva mediante la realización de talleres de estimulación cognitiva y de memoria.

Empresas & Negocios

**Cosa Fina**  
Desayunos  
Tapas selectas  
Menú diario  
C/ General Tamayo, 12  
Almería

**FI 10 10**  
**MANUEL FOTO RUÍZ**  
Col. N.º 7754  
Centro de fisioterapia avanzada  
Terapia Manual  
Ejercicio Terapéutico  
Punción Seca  
Reeducación Funcional  
Hiperhidrosis  
Pilates, Yoga e Hipopresivos  
fisio10almeria@gmail.com  
C/ Ferrocarril, 10  
04007 Almería  
950206886  
608117921

**Murgi Rapid**  
**MECÁNICA RÁPIDA**  
C/ Cooperativas, 69  
El Ejido (Almería)  
Tel. 950 571 852  
657 912 555  
murgirapid@gmail.com

LETRAS ACERO LETRAS LUMINOSAS LETRAS PVC  
LETAS ACRILO LONAS LUMINOSAS NEON VEHICULO

**ALIMA GRAPHIX**  
ROTULACION PUBLICITARIA  
950 480 215  
alimarotulos@gmail.com  
NILO ACIDO VALLAS SENALETICA LEDS MONOLITIC  
LETRAS ACERO LETRAS LUMINOSAS LETRAS PVC

**CONFITERIA - CAFETERIA**  
**EL ONCE DE SEPTIEMBRE**  
OBRADOR ARTESANAL DESDE 1891  
C/ Castelar, 3 Local 1  
C/ Concepción Arenal, 14  
C/ Quinta Avenida, 100  
ALMERÍA  
Tel. 950 262 091

## ESPECIAL RESIDENCIAS OPINIÓN

## El papel de la psicología en el área de mayores



**MARI CARMEN PLAZA**  
Psicóloga colegiada

El envejecimiento de la población es un hecho evidente. Alrededor del 18% es mayor de 65 años. Esto supone un gran reto a las políticas actuales y a la sociedad en general.

La vejez supone pérdidas y ganancias y la actitud ante la vida puede ser un factor determinante en cómo en-

vejecemos. De ahí la importancia que la psicología junto con otras disciplinas sociales y sanitarias tienen en la atención a esta etapa del ciclo vital. Gran parte de la población envejece de forma independiente y adaptativa. No obstante, también es cierto que un porcentaje importante lo hace en situación de dependencia y patológica.

**Envejecemos como vivimos** y es por ello de vital importancia anticiparnos y prepararnos gradualmente para esa etapa de la vida a todos los niveles. La psicología tendría un papel fundamental en esa orientación y preparación pa-

ra el buen envejecer y afrontar esta etapa desde la oportunidad, recurriendo a los apoyos necesarios para compensar las posibles pérdidas y/o aspectos más deficitarios que se puedan presentar asociados al envejecer.

**La psicología es una ciencia** que estudia el comportamiento humano a lo largo de todo el ciclo vital y por tanto también abarca el envejecimiento. Su misión, a grosso modo, es el mantenimiento y/o mejora del bienestar psicológico (a nivel cognitivo, conductual, emocional, social y funcional) en cualquier momento a lo largo de toda la

**La psicología ofrece recursos y pautas emocionales, cognitivas y funcionales**

**La psicología también interviene con los que cuidan a los mayores con dependencia**

vida y en cualquier contexto de vulnerabilidad de los seres humanos. Por tanto, su papel en esta área está más que justificado.

Se puede concluir que la Psicología como disciplina puede intervenir de manera eficaz en etapas anteriores a la vejez llevando a cabo programas centrados en la preparación para la jubilación, por ejemplo, y durante el envejecimiento, programas de envejecimiento activo entre otros, para fomentar una vejez lo más adaptativa y funcional posible.

Por otra parte, también es una realidad que un porcentaje importante de la pobla-

ción envejece de forma patológica y en situación de dependencia con el requerimiento de terceras personas, en mayor o menor medida, en su vida cotidiana. En este contexto junto con otras disciplinas sociales y sanitarias se tendría como objetivo el fomento de la autonomía personal y la prevención de la dependencia.

Y más concretamente, programas de entrenamiento en memoria, estimulación y/o rehabilitación cognitiva, psicomotricidad, terapias de reminiscencias, terapias de validación personal, terapias de intervención en las emociones, etc., etc.

**Avita**  
SERVICIOS GERIÁTRICOS

Residencia Ciudad de Berja (Berja) Almería  
Residencia Profesor Callejón Maldonado (Dalías) Almería  
Residencia Virgen de las Angustias (Vera) Almería  
Residencia Municipal Braulia Ramos (Baza) Granada  
Residencia Municipal Lanjarón Salud (Lanjarón) Granada  
Residencia Municipal de Albánchez (Albánchez) Almería  
Residencia San Sebastián (Valdeolmos-Alalpardo) Madrid

950 490 580  
info@avita.es  
www.avita.es

## Te sentirás como en casa con Avita

Avita SG ultima la reforma integral de su centro en Dalías aumentando el número de plazas. Actualmente están en construcción los centros de Vera y Valdeolmos-Alalpardo (Madrid) que se unirán a los que actualmente tiene en explotación en

Berja, Dalías y Albánchez (Almería) y los de Baza y Lanjarón (Granada).

En AvitaSG contamos con una amplia cartera de servicios: servicio médico propio, enfermería, fisioterapia, terapia ocupacional, trabajo social, servicio de psicología,

capilla, salas de lectura y juegos, sala de curas, peluquería y pedicura, cocina propia, transporte adaptado propio, programas y tratamientos personalizados...

Disponemos de soluciones adaptadas a cualquier necesidad y formada por un equipo humano multidisciplinar altamente cualificado, que gracias a su dedicación hacen que nuestros residentes se sientan como en casa.

**edades almería**

- Internas 24H.
- Cuidado de Mayores 24 h./día los 365 días del año
- Servicio asistencial
- Acompañamiento hospital
- Mantenimiento hogar
- Tienda de ayudas técnicas

Plaza San Sebastián, 6  
Almería  
Tif. 950 102 401  
www.edadesalmeria.com

Disponemos de las mejores empleadas del hogar con experiencia y referencias

## Edades Almería

Edades, la empresa de referencia en nuestra localidad dedicada al cuidado de mayores, labores domésticas, cuidadoras internas, cuidado de niños y venta directa de ayudas técnicas. Situada en pleno corazón de Almería, concretamente en Plaza San Sebastián Nº6



**GERIAL**

Un año más trabajando para vosotros

|  |   |  |  |
|--|---|--|--|
| Residencia para Personas con Discapacidad Virgen del Socorro Plaza de España, 1 TOLÚA TEL: 950 432 094 | Residencia La Purísima Ctra. del Mar, Km. 1,3 TEL: 950 273 930 LA CAÑADA-ALMERÍA        | Residencia Santo Cristo del Bosque C/ Santa Ana, s/n Baza TEL: 950 613 289 BAZA                | Residencia Virgen del Rosario C/ Santa Ana, s/n Baza TEL: 950 312 101 BAZA |
| Residencia de Mayores Macael Avda. de Andalucía, s/n MACAEL TEL: 950 445 185 MACAEL                    | Residencia Virgen del Saliente C/ General Galiana, s/n ALMERÍA TEL: 950 433 286 ALMERÍA | Residencia Virgen de la Esperanza C/ Victoria Alameda, 18 Vega de Acá TEL: 950 276 232 ALMERÍA |  |

Clayton Creativos - C/ Real Alcañalilla, 17 - P.E. TIRFLA (Almería) - Tel: 950 613 943 - adm@grupogerial.es - www.gerial.es

## Calidad y Calidez con Grupo Gerial

"Grupo Gerial" es una Entidad almeriense, formada por varias empresas, la mercantil Servicios Geriátricos de Almería, además, Servicios Geriátricos del Almanzora SL y Fundación Gerial, con actividad desde 2002, tiene, como objeto social, la prestación de servicios in-

tegrales en el sector de Mayores y Discapacidad, principalmente en la gestión de Centros Residenciales, ente ellos, en Almería, Residencia "La Purísima", participan en Residencia "La Esperanza" en la Vega de Acá, también en los Centros de Mayores de Rioja, Albox, Macael, Baza y de

Discapacidad en Tijola. Cuentan con los medios materiales y personales, necesarios, y experimentados, en este sector, en la rama socio-sanitaria, técnica, jurídica y formativa.

Sus Centros están concertados con la Junta de Andalucía. Actualmente, atienden cada día, a más de 500 usuarios, con una plantilla de personal, directa, que supera 250 empleados. Su gestión está certificada en Calidad y Calidez.



La construcción de VPO de la avenida Vilches, en lo que fuera la Casa de los Maestros, toma forma mientras se avanza en la segunda promoción.

## El Ayuntamiento hará un edificio para realojar a cuatro familias

- A licitación, a través de Almería XXI, la construcción del inmueble en Barrio Alto
- La inversión alcanza los 210.000 euros

**María Victoria Revilla**

A través de la empresa municipal Almería XXI, el Ayuntamiento de la capital va a construir un nuevo edificio de vivienda protegida, destinado esta vez a realojar a cuatro familias afectadas por las obras de reforma interior del Barrio Alto y las cuales fueron en su día desalojadas dentro del proceso de expropiación llevado a cabo por la Gerencia de Urbanismo. El coste es de 210.000 euros.

Aunque pueda producir cierta contrariedad el hecho de que se vaya a levantar un edificio para solo cuatro familias, desde el Ayuntamiento se explica que esta edificación es consecuencia de las negociaciones cerradas atendiendo a los derechos adquiridos. A las familias afectadas por este plan de reforma interior se

les ofrecía una compensación económica por la adquisición de sus propiedades o la posibilidad de ser realojados sin alejarse de su barrio. Esta última opción fue la escogida por las cuatro familias mencionadas, tres de ellas propietarias de viviendas y la última en régimen de arrendamiento. Esta es la correspondencia que se mantiene en la futura edificación, denominada edificio plurifamiliar de viviendas y apartamentos den la calle Molino de Almería: tres viviendas de este inmueble serán propiedad de las familias expropiadas y el último apartamento será ocupado a modo de alquiler.

Por encargo de la empresa municipal, el proyecto ha sido redactado por la sociedad Castillo Miras Arquitectos y lo que hay ahora mismo en curso es la licitación

### Las nuevas Casas de los Maestros avanzan

La estructura de la primera promoción de VPO de la avenida Vilches, una de las edificaciones más golosas de la empresa municipal Almería XXI, avanza a pasos agigantados pudiendo contemplarse en lo que antes eran las Casas de los Maestros buena parte de la estructura. A la vuelta de la esquina se encuentran los pliegos de condiciones que los técnicos están confeccionando para la salida a licitación de la segunda edificación en esta misma avenida de la Plaza de Toros. Y más avanzada se encuentra, con vista a finalizar este verano, la promoción de Villablanca que, con una inversión cercana a los dos millones de euros, aportará 21 viviendas, una de ellas adaptada a personas con movilidad reducida.

de las obras, cuyos pliegos de condiciones pueden ser consultados a través de la página-web de Almería XXI.

El solar objeto de esta promoción de VPO ajustada a los realojos se encuentra en la calle Molino, esquina con Pintor Romero de Torres, una zona que se encuentra ya totalmente urbanizada, teniendo por tanto todos los servicios urbanos necesarios. La edificación consta de tres plantas con casetón de acceso a la azotea, sobre una superficie de 99 metros cuadrados.

La planta baja está reservada para la vivienda compuesta por un dormitorio, salón, comedor, baño y cocina, mientras que la superficie disponible de la primera se ha dividido en dos apartamentos, con salón-cocina, un dormitorio y baño. La última planta la ocupará una vivienda de dos dormitorios, salón comedor, baño, aseo y cocina. Según el proyecto, la composición de la fachada es de "extrema sencillez" con revestimiento de ladrillo visto y de mortero monocapa.

## Igualdad destina 627.000 euros al refuerzo de la Renta Mínima

### Redacción

La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación va a destinar en la provincia de Almería más de 627.725 euros para el refuerzo de los servicios sociales comunitarios con 38 nuevos profesionales, con el objetivo de agilizar la tramitación de la Renta Mínima.

Según ha explicado la consejera Rocío Ruiz, estos nuevos profesionales se unen a los 92 que se están contratando por las entidades locales de Almería a través de la Estrategia Regional de Intervención en Zonas Desfavorecidas (ERACIS), por lo que la suma total será de 130 profesionales.

En toda Andalucía, será más de 6,9 millones de euros

Serán empleados en la contratación de profesionales de los servicios sociales

(6.952.731,27 euros) para el refuerzo de los servicios sociales comunitarios con 422 nuevos profesionales. El Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) publicará en los próximos días la distribución por categorías profesionales y los créditos correspondientes a cada entidad local. En lo que respecta a la provincia de Almería, la consejera ha informado que "se van a transferir créditos a las entidades locales por valor de 327.186,20 euros a fin de reforzar dichos servicios en personal administrativo en todos los centros (22), y un total de 300.539,04 euros para un trabajador o trabajadora social en cada uno de los centros de los servicios sociales comunitarios (16) que no coinciden con Zonas Desfavorecidas".

## Exigen retirada de la guía que actualiza la valoración de la fibromialgia

**Redacción**

Cada 12 de mayo se conmemora el Día Mundial de la Fibromialgia y Síndrome de Fatiga Crónica y por ello AFIAL, la Asociación almeriense que aglutina a los afectados de estas dos patologías, ha salido a la calle para realizar sus reivindicaciones. Esta asociación miembro de FAAM, Federación Almeriense

de Asociaciones de Personas con Discapacidad, que cuenta con 250 socios/as está viviendouna "situación indignante" tras la reciente intención del Instituto Nacional de la Seguridad Social de publicar la segunda edición de la "Guía de Actualización en la Valoración de Fibromialgia, Síndrome de Fatiga Crónica, Sensibilidad Química Múltiple, Electrosensibilidad y Trastornos So-

matomorfos", ya que empeora la situación social y laboral de los afectados. El manifiesto leído por Pilar Quesada, presidenta de AFIAL, ha ido encaminado a describir la situación de retroceso que describe esta guía por la que pasarían los 17.000 afectados en nuestra provincia, si ésta llega a distribuirse. Por ello ha presentado un escrito instando a su retirada inmediata.



La lectura del manifiesto contó con representantes políticos.

## 12 | ALMERÍA

## Enfermos de fibromialgia, «indignados» por la nueva guía médica sobre su enfermedad

La asociación almeriense se suma a la denuncia general contra el texto del Instituto Nacional de la Seguridad Social que describe la patología como un trastorno psiquiátrico

## :: ALICIA AMATE

**ALMERÍA.** Cada 12 de mayo, personas afectadas de fibromialgia y síndrome de fatiga crónica alzan la voz en todo el mundo para reivindicar sus derechos y llamar la atención sobre la llamada 'enfermedad invisible'. Sin embargo, los actos organizados en Almería durante la jornada de ayer con motivo del Día Internacional de la Fibromialgia y la Fatiga Crónica estuvieron marcados también por el miedo a la «regresión» en el reconocimiento de estas patologías ante la publicación de una nueva guía sanitaria nacional. Según indicó en este marco Pilar Quesada, presidenta de Afial, asociación almeriense que aglutina a personas que sufren las citadas enfermedades, organizaciones de todo el país han tenido acceso a una versión del texto de la 'Guía de actualización en la valoración de fibromialgia, síndrome de fatiga crónica, sensibilidad química múltiple, electrosensibilidad y trastornos somatomorfos' elaborada por el Instituto Nacional de la Seguridad Social (INSS).

El texto, dirigido a médicos de Atención Primaria y centros de salud públicos de todo el país, «une en sus páginas un trastorno psiquiátrico denominado 'trastornos somatomorfos'», remarcó Quesada durante la lectura pública del manifiesto de Afial en el que, al respecto, lamentaba que esta guía vuelva «a poner la fibromialgia y el síndrome de fatiga crónica en el cajón desastre de etiologías diversas, que puede crear confusión a los profesionales clínicos y, especialmente, a los evaluadores y, seguro, desasosiego a los enfermos». Sostiene, asimismo, desde Afial que la guía del INSS «no incluye los últimos estudios y se ha elaborado sin contar con «especialistas clínicos, investigadores y sociedades científicas» dedicados a la



Pilar Quesada, presidenta de Afial, durante la lectura del manifiesto, ayer en la Rambla. :: A. A.

investigación y diagnóstico de estas enfermedades o con las propias asociaciones de pacientes.

«Por ello el pasado día 9 de mayo entregamos un escrito en la delegación almeriense del INSS instando a su retirada inmediata, porque además de perder derechos que nos ha costado mucho trabajo conseguir, no está avalada por ningún comité científico ni médico, así como tampoco por asociaciones de afectados», remarcó la presidenta de Afial en nombre de las más de 250 personas que forman parte de la asociación y de los 17.000 afectados que podría haber en la provincia de Almería.

Un colectivo que, recordó Quesada, «durante muchos años» ha trabajado para avanzar tanto en prevención como en diagnóstico o en

## Lazos azules para apoyar a los 17.000 afectados de Almería

Con motivo del Día de la Fibromialgia y la Fatiga Crónica, que se conmemora el 12 de mayo, durante la mañana de ayer socios de Afial salieron a la calle armados con lazos azules, el color que representa a un colectivo que en la provincia de Almería podría abarcar a más de 17.000 personas. Camisetas, cactus artesanos de piedra o marcapáginas realizados por ellos mismo sirvieron para dar a conocer su causa y, al mismo tiempo, recaudar fondos.

investigación hasta lograr que estas dos enfermedades fueran incluidas en el grupo de síndromes de Sensibilización Central. De ahí que, la publicación de INSS haya encendido «una luz roja que vuelve a poner en alerta» a enfermos, asociaciones, profesionales y otros colectivos implicados «para evitar que se cometa una grave equivocación».

«Nos sentimos doloridos, nos sentimos cansados y nos sentimos menospreciados. Queremos poder dirigir nuestras fuerzas a luchar contra las enfermedades que nos afectan, no a luchar contra molinos de viento que, parece, vuelven a reconstruirse cada vez que los derribamos», concluyó el texto pronunciado por la presidenta de Afial en la mañana de ayer en pleno centro de Almería.

## Agreden a un agente judicial al comunicar una orden de embargo en la capital

## :: E. PRESS

**ALMERÍA.** Los sindicatos de la Administración de Justicia en Almería han condenado «radicalmente» la agresión sufrida por un agente judicial que fue notificar una orden de desahucio en la calle Granada el pasado miércoles; hechos por los que un juez ha decretado el ingreso en prisión provisional del presunto agresor. Desde el sindicato CSIF han mostrado su rechazo a este tipo de conductas hacia el personal de la Administración de Justicia durante el desarrollo de su trabajo, por lo que han anunciado que estudiarán acciones para evitar que este tipo de hechos puedan volverse a repetir.

«Rechazamos por completo lo que ha sucedido», han apuntado desde la organización sindical, donde han recordado que la agresión a un funcionario puede ser tipificada como un delito de atentado, dado que actúan en calidad de agentes de autoridad. Desde CC OO, como sindicato mayoritario en Almería, también se han mostrado en contra de este tipo de agresiones, de las que han reconocido que son «poco comunes» pese a que se puedan dar situaciones de desprotección. «Hace menos de dos meses a una funcionaria le azotaron un perro pero consiguió esconderse en el ascensor», han señalado a modo de ejemplo.

Los hechos que han dado lugar a la formación de diligencias previas por el Juzgado de Instrucción número 5 de Almería se produjeron sobre las 9.45 horas del día 8, cuando el funcionario se personó en una vivienda para notificar la orden de desahucio. Tras tocar al timbre, abrió la puerta un joven de 20 años que se identificó como el sobrino de la persona a la que iba dirigida la notificación y se encaró con el agente judicial, a quien habría amenazado de muerte, según los hechos denunciados. A continuación, presuntamente le empujó, le golpeó y le rompió las gafas, para, a continuación, recoger los cristales del suelo, «metérselos en el bolsillo» y cerrar la puerta del domicilio.

IDEAL

Portasandwich  
snacks  
ecológico

IDEAL te ofrece la forma más respetuosa con el medio ambiente de llevar bocadillos y pequeños aperitivos. Con estas dos bolsitas portasandwich y dos portasnacks eliminarás plásticos, aluminio e incómodos envases de comidas y meriendas. Es reutilizable, muy fácil de limpiar, y ocupa tan poco espacio que la puedes llevar siempre contigo.

Así podrás picar lo que quieras, donde y cuando quieras. En la oficina, en el cole, durante excursiones...

Cada entrega  
por solo  
5,95 €

## Características:

- Tamaño portasandwich 185x155mm.
- Tamaño portasnacks 185x90mm.
- Composición exterior e interior: 100% poliéster.
- Capa interior antimanchas e impermeable.
- Cierre con velcro.
- Después de usarlo, limpiar el interior con un paño húmedo y dejarlo secar.
- Lavable a máquina, preferiblemente en frío.
- Libre de BPA.

Portasandwich más  
portasnacks sencillo  
Sábado 18 de Mayo

